
广州 !亿社保金未能收回
政府财政将填补缺口

据新华社广州
!

月
!

日

专电 !记者 钟玉明 "广州市
劳动和社会保障局近日向广
东省人大常委会调研组汇
报#

"

亿多元社保基金在外运
营未能收回$ 记者采访中了
解到%这笔 &问题社保基金 '

是上世纪九十年代中期的历
史遗留问题% 广州市从

#$$$

年开始清理回收$

在
#$$!

年广州&两会'期
间%市人大代表曾就此向广州
市劳动和社会保障局发起询
问$时任广州市劳动和社会保
障局局长的张杰明在答复询
问时说#

%&&'

年%原劳动部出
台

%$(

号文件%允许各地社保
经办机构在留足一部分周转
资金的情况下%拿出部分资金
交给社会信贷机构运作以实
现增值$ 当时%该局下属的社
保公司就把一部分资金交给
下属实业公司运作$

%&&!

年% 原劳动部和财
政部又联合发文%禁止再将社
保基金拿到市场上运营%已经
投出去的钱要收回$因牵涉到
社会信贷机构再转借( 合同(

合作等多方面原因% 到
%&&)

年% 广州市尚有
%$

亿元未能
收回$从

#$$%

年开始%广州市
政府每年往财政专户存入
*$$$

万元现金% 作为填补最
终损失的准备金$

广州市劳动和社会保障
局局长崔仁泉介绍说 %

#$$"

年度广州市共收回在外运营
的社保基金

'+"#"

亿元$截至
#$$(

年
#

月%尚有
"+)(

亿元
未收回% 其中有可能收回的
约

%+$*

亿元$

广州市市长张广宁表
示%如果社保基金无法追回%

广州市政府将按照审计署的
处理意见处理% 由市财政填
补缺口$

历经
!"

小时紧急追捕

北京肿瘤医院劫钞案告破
本报讯 据 )北京晚报 *

报道 %昨日 %经过
#"

小时连
续工作%&

!

+

$#

'北京肿瘤医
院特大抢劫案告破 %

!

名涉
嫌抢劫的犯罪嫌疑人悉数
落网$

!

月
#

日下午
'

时
#!

分% 北京肿瘤医院保安王雷
杰与一护士从门诊收费处取
出营业款返回住院楼门口
时%突然被两名男青年袭击$

很快% 劫匪夺下钱箱向南逃
去$ 此时%门诊处入口保安小
黄发现劫匪逃走% 与王雷杰
一起追了下去$ 但劫匪飞快
跳上车绝尘而去$ 搏斗中%王
雷杰头部遭到钝器袭击 %脑
部受震荡%但无生命危险$

据目击者称% 劫匪抢劫
成功后% 逃到医院后面的居
民小区%并乘坐一辆&三厢夏
利'逃走%&三厢夏利'的车号
已被他们记下$ 警方立即调
集监视系统%经查询%警方发
现劫匪实际上乘的是 &千里
马'轿车$ 警方&以车找人'%

很快找到了突破口$ 昨晚
*

时% 民警在海淀区将嫌疑人
闫峰抓获%随后%嫌疑人李明
伟(庞明想(吴燕清落网$

警方透露% 这几名嫌疑
人原来全都在海淀某酒店的
歌厅做黑保安$ 经过初步审
查%

!

名嫌疑人对在北京肿瘤
医院抢劫

!*

万元巨款的事
实供认不讳$

,

李 然
-

!
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自行车被盗 不立案可举报
据新华社北京

!

月
!

日

电 !记者 张景勇 "记者
!

日
从公安部了解到% 公安部近
日下发通知% 要求各地公安
机关加强对盗窃自行车等案
件的立案查处工作% 对于不
受理群众报案的% 群众可向
公安机关纪检( 督察部门和
有关部门举报$

公安部要求各地派出所
要认真登记自行车被盗案
件% 并向报案群众出具受理
凭证% 作为返还被盗自行车
的基本依据$ 对于群众报案
要立案查处$ 一般案件要依
法作为治安案件受理查处 ,

达到刑事案件立案标准的 %

要立案侦查$

&

月
!'

日!三年级的申琦
(

右一
)

与同学一起就餐"地处秦

巴山区的陕西省酉水小学共有
!'$

名学生!有
*!+

名学生因

距学校太远!只能选择住校" 这些住校生从家带大米到学校!

大米蒸熟后拌上辣酱和咸菜!便成了他们的午餐" 新华社发

扣车
#$

小时芒果腐烂

三亚一交警玩忽职守被辞退
据新华社海口

!

月
!

日

电!记者 卜云彤 "一辆满载
芒果的货车出了交通事故 %

海南省三亚市交警支队民警
邢某扣车后没有及时处理并
放行% 造成芒果腐烂损失

%$

多万元% 近日邢某被三亚市
公安局辞退$

'

月
#)

日早上
"

时
%*

分 % 司 机 杨 和 平 驾 驶 赣
./#&)"

号货车在三亚市田
独镇中石化加油站倒车时撞
坏围墙$ 当时%车上载有芒果
约

#)

吨$

(

时
'$

分%事故科
值班民警邢某接到报案后到
达事故现场% 邢某要求杨和
平与中石化有关人员协商事
故赔偿事宜%但调解失败$

)

时
*$

分%邢某撤离事
故现场% 并委托拯救队将该

货车连车带货暂扣% 却没有
将暂扣车的情况向事故科当
班领导报告%就下班回家$

当天下午
*

时
'$

分 %

事故双方以车主赔偿
"*$$

元达成协议 $ 晚上
(

时 %肇
事车辆被放行$ 就在肇事车
辆获准放行后 %杨和平想取
回被暂扣的行驶证 %却联系
不上邢某$直到晚上

)

时
'$

分 % 邢某才将证件归还司
机 $ 此时 %离当事方报案过
去了

%'

个小时 % 造成部分
芒果腐烂$

'

月
'$

日% 三亚市公安
局宣布了处理决定# 邢某存
在严重的玩忽职守行为 %对
果农及经营商造成很大的损
失$ 根据相关规定%决定对邢
某予以辞退$

接受日本媒体联合采访

!"#$%&'()*+,-./

在对日本进行正式访问前夕% 国务
院总理温家宝

!

日在中南海紫光阁接受
了日本经济新闻( 朝日新闻( 读卖新闻(

共同社( 日本广播协会等
%"

家日本新闻
媒体驻京记者的联合采访% 回答了记者
提问$ 全文如下#

温家宝# 女士们% 先生们% 早晨好-

在访问日本前夕% 我很高兴接受大家的
采访$ 我深深感到这次访问日本% 责任
重大% 有一种使命感$ 中日关系正处在
一个关键时期% 我们应该共同努力% 推
进两国关系向前发展$ 我也希望两国的
记者们都多做促进中日关系的工作$ 现
在我愿意回答你们的问题$

期待重大问题达成共识

记者# 今天非常感谢温总理百忙中

为日本记者提供这样的机会! 请谈谈你

对日本的印象和对这次访问的期待" 你

此访将向日本领导人和国民传递什么信

息"

温家宝# 我期待着这次访问取得成
功% 真正成为一次 &融冰之旅', 我期待
着同日本领导人就两国关系的重大问题
达成共识% 推进两国关系的发展, 我期
待着同日本人民接触% 更多地了解日本%

也让日本人民更多地了解中国% 增进互
信和友谊$

%*

年前 % 我访问过日本 % 那也是
在樱花盛开的时节 $ 我亲眼看到日本
国家的繁荣和发达 % 也感受到日本人
民勤劳 ( 智慧的品格和创新 ( 进取的
精神 $ 我对日本更多的了解是从历史
中得到的$

中日两国有着两千多年的友好交往
史% 这种交往规模之大% 领域之广% 影
响之深 % 在世界上都是罕见的 $ 但是 %

在近代% 中日之间也有过
*$

年不幸的历
史 % 日本军国主义者发动的侵华战争 %

给中国人民带来深重灾难% 也使日本人
民深受其害$ 以史为鉴% 就是要吸取历
史的教训, 面向未来% 就是要开辟中日
友好合作的新道路$

我想通过访问向日本领导人和国民
传递这样一个信息# 发展中日友好合作
关系 % 顺应时代潮流 % 符合人民愿望 $

中国人民希望同日本人民一道% 携手共
进% 改善和发展两国关系$

邀请安倍首相年内来访

记者# 你曾表示! 安倍首相访华是

#破冰之旅 $! 你此次访日是 %融冰之

旅&' 你认为中日关系如何才能持续( 稳

定发展" 双方将发表的共同文件内容是

什么 " 中方是否会邀请安倍首相访华 "

胡锦涛主席会否年内访日"

温家宝# 中日两国关系持续稳定发
展的基础是中日间的三个政治文件$ 这
三个政治文件是两国关系的基石% 它从
政治上( 法律上和事实上总结了两国关
系的过去% 指明了两国关系的未来$ 只
要遵循三个文件的原则和精神% 两国关
系就能够持续稳定发展$

这次访问期间% 双方将形成一个共
同文件% 文件将反映两国构建战略互惠
关系的愿望( 内涵和主要任务$ 这是一
件大事% 标志着中日关系将进入一个新
阶段$ 中日构建战略互惠关系的原则是#

增进互信% 信守承诺, 顾全大局% 求同
存异, 平等互利% 共同发展, 面向未来%

加强交流, 密切磋商% 应对挑战$ 安倍
先生就任首相后% 第一次外访就选择了
中国% 我们对此表示赞赏$ 他上次访问
的时间太短了% 没来得及到外地去看看$

这次我们见面时% 我会邀请他在年内访
问中国% 到中国其他地方走一走% 多了
解中国$ 日本领导人多次邀请胡锦涛主
席访日% 我相信胡锦涛主席会在双方方
便的时候访问贵国$

希望日方大局为重信守承诺

记者# 今年是卢沟桥事变
($

周年!

是历史问题比较敏感的一年' 如果靖国

神社问题和历史问题再度升温! 将给中

日关系带来什么影响" 如果安倍首相参

拜靖国神社! 中国政府将作何反应"

温家宝# 众所周知% 前一些年% 日
本个别领导人多次参拜供奉有二战甲级
战犯的靖国神社% 这极大地伤害了中国
人民的感情% 也给两国关系带来了严重
后果$ 这是我们不愿意看到的% 希望这
类事情不再发生$ 今年是中日邦交正常
化

'*

周年% 也是 &七+七' 卢沟桥事变
($

周年% 中日关系既面临着发展机遇 %

也面临着挑战$ 中日双方应该站在战略
的高度% 用长远的眼光来看待和处理两

国关系$ 希望日方不再做伤害中国人民
感情的事情$

通过两国政府的共同努力 % 安倍
首相去年实现了对中国的访问 % 双方
就克服影响两国关系的政治障碍达成
共识 $ 中国古代先贤孔子说过 # &与
国人交 % 止于信 '% &与朋友交 % 言而
有信 ' $ 贵国人们也常说 # &无信不
立 '$ 我希望安倍首相能以中日关系大
局为重 % 珍惜中日关系来之不易的重
大转机 % 信守承诺 % 继续努力 % 推进
中日关系的顺利发展$

加强磋商和平解决东海问题

记者# 你认为应如何解决东海油气

田问题" 关于共同开发! 中方是否考虑

制订新的方案" 这一问题的解决需要政

治决断! 如何才能打开这一困难局面"

温家宝# 东海问题是涉及两国利益
的重大问题% 中日双方都十分关注$ 为
解决东海问题% 我们提出要 &搁置争议%

共同开发'$ 希望双方能够进一步积极地
推进磋商进程% 努力寻求双方都能够接
受的解决方案$ 最近中日双方就东海问
题进行了又一轮磋商$ 总的看% 磋商是
积极的% 我们对此感到高兴$ &万事开
头难 '% 但我们相信 % 只要双方共同努
力% 加强磋商% 终能在和平解决分歧问
题上迈出实质性的步伐 % 使东海成为
&和平( 友好( 合作之海'$

高层对话确定经贸合作目标

记者# 日中经济部长级会议将于何

时( 以何种形式举行" 中方希望与日方

在哪些领域加强经济交流"

温家宝# 这次访日% 经济问题是双
方要讨论的重点问题$ 中日建立经济高
层对话机制% 是我同安倍首相达成的共
识% 是从经济上构筑中日战略互惠关系
的重要举措% 也是对原有中日合作机制
的进一步完善$ 访日期间% 我将同安倍
首相共同主持经济高层对话机制的启动
会议% 确定双方牵头人及第一次会议的
时间( 地点和议程$

中日两国是一衣带水的邻邦% 有着
地缘优势和很强的经济互补性% 两国经
贸关系发展的潜力很大$ 中日邦交正常
化

'*

年来 % 两国经贸关系有了快速发

展$ 双边贸易额由
%&(#

年的
%%

亿美元%

增加到
#$$"

年的
#$(!

亿美元% 增长近
#$$

倍$ 日本在华投资项目超过
'

万个%

总投资额达到
*)$

亿美元$ 去年双方人
员往来近

*$$

万人次$ 加强中日经贸合
作有利于两国人民的共同利益$

我们要进一步通过高层对话来确定
经贸合作的目标( 机制和主要方向$ 在
面对全球化挑战的情况下% 加强两国合
作尤为重要 $ 要特别加强两国在节能 (

环保( 高新技术( 中小企业( 金融和信
息领域的合作$ 中国实行对外开放政策%

我们对同日本开展经贸合作持开放态度$

只要在平等互利基础上% 我们都愿意同
日方加强合作$ 中日双方还要充分利用
世界贸易组织 ( 亚太经合组织 (

%$0'

(

东亚峰会等多边机制% 密切配合与磋商%

应对全球的能源和气候变化的挑战% 共
同推动建立一个公正( 合理的多边贸易
体制$

积极推动六方会谈取得进展

记者 # 第六轮六方会谈无果而终 !

你如何看待朝核问题的走向" 中方下一

步有何举措" 六方外长级会议将何时举

行" 中方是否将为解决朝鲜绑架日本人

的问题提供协助"

温家宝 # 在第六轮六方会谈中 %

各方就落实 &

&

+

%&

' 共同声明起动阶
段的具体措施和下一阶段的行动计划
进行了探讨 % 增进了彼此了解 $ 各方
都重申将履行各自在共同声明中作出
的承诺 $ 朝鲜半岛问题关系到整个东
北亚的安全稳定 $ 实现朝鲜半岛无核
化 % 促进有关国家关系正常化 % 维护
东北亚地区长治久安 % 是六方会谈的
宗旨和目标 $ 这是大势所趋 % 这一进
程不会停止$

中国对解决朝鲜半岛核问题的
立场是一贯和明确的 $ 我们坚持用和
平的方法 % 通过磋商与对话 % 增进彼
此共识 % 达到最终解决问题的目的 $

中国对六方会谈一直持积极态度 % 今
后也将继续这样做 $ 我们将与各方进
一步加强沟通与合作 % 推动六方会谈
不断取得进展 $ 六方会谈走过了漫长
的道路 % 也使我们看到了曙光 $ 只要
坚持不懈地加强对话 ( 沟通 ( 磋商 %

总会找到解决问题的办法 $

对日本国民在绑架问题上的人道主
义关切% 我们一直表示理解和同情% 并
愿意为解决这个问题提供必要协助$ 我
们看到% 日本和朝鲜已经就实现邦交正
常化开始磋商% 这对于解决绑架问题是
有利的$

中国不会威胁任何国家

记者# 在安全保障和军事方面! 日

本和中国将如何通过防务交流和国防预

算 #透明化& 构建相互信赖关系"

温家宝# 中国坚持走和平发展道路%

这是由中国的国情( 文化传统和国家制
度所决定的$ 我们的发展不会影响任何
国家% 更不会威胁任何国家$ 中国现在
还是一个发展中国家% 我们不称霸$ 中
国要成为一个发达国家% 还有很长的路
要走$ 即使中国发达了% 也永远不会称
霸$ 中国的国防费用% 无论是从规模还
是从比例上看% 对于中国这样一个拥有
%'

亿人口的大国来说% 是不高的% 比许
多发达国家要低% 甚至比许多发展中国
家也要低$ 问题的关键是% 中国有限的
军事力量完全是为了维护国家的安全和
统一$

近代以来 % 中国饱受列强的欺凌 %

深知战争会给一个国家和人民带来深重
的灾难$ 因此% 中国坚持走和平发展道
路% 坚持防御性国防政策% 完全是真诚
的% 是不容怀疑的$

中国和日本在东北亚地区乃至世界
上都是有重要影响的国家 $ 中方愿意
同日方加强军事交流和防务安全对话 %

以增进了解 % 消除误解 % 避免冲突 %

共同维护东北亚地区以至世界的和平
与发展$

业余时间大多读书和思考

记者# 你在繁忙的国事以外! 如何

安排自己的业余生活" 有什么爱好"

温家宝# 作为一个拥有
%'

亿人口的
大国的总理 % 工作繁忙是可想而知的 $

我的业余时间确实不多% 因而特别宝贵$

我十分珍惜这一点时间% 大部分是用来
读书和思考$ 还有一些时间是给群众和
朋友写信$ 我有一个写信的爱好% 对象
从工人( 农民% 到科学家( 文学家( 艺
术家% 以至教师和学生$

我有一个四世同堂( 和睦美满的家
庭 $ 我特别喜欢我的孙辈 % 能够抽出
一点时间和他们一起看看画报 ( 讲讲
故事 ( 打打乒乓球 % 这恐怕是我最快
乐的 $ 我年轻时候就喜欢运动 % 打过
篮球 % 也打过棒球 % 这次到京都的大
学访问时 % 我还很想和大学生们一起
打打棒球$

最后请新闻界的朋友们转达我对日
本人民的衷心问候和良好祝愿$ 我期待
着对日本的访问$ 谢谢你们$

记者# 谢谢温总理! 我们期待着你

访问日本成功' 新华社北京
$

月
$

日电

$

月
$

日!在

对日本进行正式

访问前夕!国务院

总理温家宝在北

京中南海紫光阁

接受日本经济新

闻$ 朝日新闻$读

卖新闻$ 共同社$

日本广播协会等

*,

家日本新闻媒

体驻京记者的联

合采访"

上图#温家宝

总理回答记者提

问"

右图#温家宝

总理和日本记者

合影"

新华社发


